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Notas PRODECON 

 

Envía AMLO terna para Prodecon 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Comisión Permanente del Congreso 

la terna de candidatos a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), que 

tiene un año sin titular. 

El titular del Ejecutivo propuso a Ricardo Rodríguez Vargas, Carlos Alberto Puga Bolio y a 

Martha Patricia Jiménez Oropeza. 

Rodríguez Vargas es licenciado y maestro en economía, y recién dejó la Dirección General 

del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, y en su lugar ya fue asignado el ex diputado 

y ex consejero electoral, Jaime Cárdenas. 

Puga Bolio es licenciado en derecho por la Universidad de Yucatán, y actualmente es 

director del área del corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec, de la Secretaría de 

Hacienda. 

Jiménez Oropeza es licenciada y maestra en administración de empresas y tiene otra 

maestría en auditoría. 

Originaria de Tabasco, actualmente es coordinadora administrativa de la Dirección General 

del Centro Nacional de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. 

Desde el 30 de abril de 2019 terminó el segundo periodo de cuatro años de Diana Rosalía 

Bernal Ladrón de Guevara en la Prodecon y desde entonces no se había propuesto la terna 

para cubrir la vacante. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/envia-amlo-terna-para-prodecon/ar1957707?__rval=1&v=3


 

 

Envía AMLO a la Permanente terna para la Prodecon 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envío a la Comisión Permanente la terna para 

elegir al titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente entre los aspirantes se 

encuentran Martha Patricia Jiménez Oropeza, Carlos Alberto Puga Bolio y Ricardo 

Rodríguez Vargas. 

Rodríguez Vargas hasta hace unos días se desempeñó en el gobierno federal como director 

del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. 

Jiménez Oropeza fue senadora suplente por el PRD, en sustitución de la senadora 

Rosalinda López. Es licenciada en Administración de Empresas, actualmente es 

coordinadora administrativa de la dirección general del Centro Nacional de Inteligencia de 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. También se desempeñó como 

directora general adjunta de administración y finanzas en banca de desarrollo nacional 

financiera y banco de Comercio exterior fue asesora del presidente municipal de municipio 

de centro de Tabasco . 

Bolio Puga fue director del área del corredor interoceánico istmo de Tehuantepec en la 

Secretaría de hacienda. Fue director jurídico de normatividad de la autoridad federal para 

el desarrollo de zonas económicas especiales de la Secretaría de Hacienda. también 

trabajó en el gobierno del Distrito Federal. 

Rodríguez Vargas el licenciado en economía y hasta hace unos días fue el titular del 

Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://editportal.jornadabc.mx/tijuana/03-06-2020/envia-amlo-la-permanente-terna-para-la-prodecon


 

AMLO envía a Comisión Permanente terna para defensa del contribuyente 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Comisión Permanente la terna para 

elegir al nuevo titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, cargo que Diana 

Rosalía Bernal Ladrón de Guevara ocupó hasta el 30 de abril de 2019. 

La terna la integran: Martha Patricia Jiménez Oropeza, Carlos Alberto Puga Bolio y Ricardo 

Rodríguez Vargas. 

Martha Jiménez es licenciada en Administración de Empresas por el Instituto Tecnológico 

de Villahermosa. Maestra en Administración por la Universidad Juárez Autónoma de 

Tabasco y maestra en Auditoría por la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Actualmente es coordinadora administrativa de la Dirección General del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, cargo que ocupa desde 

julio de 2019. 

Carlos Puga es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Yucatán. Desde 

enero de 2020 se desempeña como director de área del Corredor Interoceánico Istmo de 

Tehuantepec en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

Ricardo Rodríguez es licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de 

Aguascalientes y maestro en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México. 

Hasta hace unos días fue director general del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, 

cargo que desempeñaba desde diciembre de 2018. 

En el escrito enviado a la Comisión Permanente, el presidente López Obrador afirma que 

las personas propuestas cuentan con la capacidad, probidad y experiencia necesaria para 

ocupar el cargo de procurador de la Defensa del Contribuyente. 

 

 

 

Esta es la terna de candidatos para dirigir la Prodecon 

El Senado de la República recibió del presidente Andrés Manuel López Obrador la terna 

para designar al titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, con los nombres 

de Ricardo Rodríguez Vargas, Carlos Alberto Puga Bolio y Martha Patricia Jiménez 

Oropeza. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente está conformada por el Procurador de la 

Defensa del Contribuyente, el Órgano de Gobierno de la Procuraduría, delegados 

regionales y asesores jurídicos. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-envia-terna-procuraduria-defensa-contribuyente
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-03-junio-2020
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/candidatos-para-dirigir-la-prodecon-procuraduria-de-la-defensa-del-contribuyente-ricardo-rodriguez-vargas-carlos-alberto-puga-bolio-martha-patricia-jimenez-oropeza-5315133.html


 

López Obrador envía al Senado terna para elegir al nuevo titular de la Prodecon 

Este miércoles, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió la terna para elegir 

al nuevo titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) que 

sustituirá a Diana Rosalía Bernal Ladrón de Guevara. 

La terna, enviada a la Comisión Permanente del Senado para su aprobación, está integrada 

por Martha Patricia Jiménez Oropeza, Carlos Alberto Puga Bolio y Ricardo Rodríguez 

Vargas. 

El presidente López Obrador afirma en el documento que las personas propuestas cuentan 

con la capacidad, probidad y experiencia necesaria para ocupar el cargo de procurador de 

la Defensa del Contribuyente. 

Martha Jiménez es licenciada en Administración de Empresas por el Instituto Tecnológico 

de Villahermosa, maestra en Administración por la Universidad Juárez Autónoma de 

Tabasco y maestra en Auditoría por la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Actualmente es coordinadora administrativa de la Dirección General del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, cargo que ocupa desde 

julio de 2019. 

Carlos Puga es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Yucatán. Se 

desempeña como director de área del Corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec en la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, desde enero de 2020. 

Ricardo Rodríguez es licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de 

Aguascalientes y maestro en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México. 

Hasta hace unos días fue director general del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, 

cargo que desempeñaba desde diciembre de 2018 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/lopez-obrador-envia-al-senado-terna-para-elegir-a-nuevo-titular-de-la-prodecon/


 

AMLO envía a Senado terna de Prodecon 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Senado la terna de propuestas para 

la designación del procurador de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), en la que se 

incluye a Ricardo Rodríguez Vargas, quien recientemente renunció al Instituto para 

Devolverle al Pueblo lo Robado. 

La terna también incluye los nombres de la tabasqueña Martha Patricia Jiménez Oropeza, 

actualmente coordinador administrativa de la dirección general del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana; así como de Carlos 

Alberto Puga Bolio, actual director de área del corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec 

en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

La Prodecon está acéfala desde el 30 de abril de 2019, cuando Diana Rosalía Ladrón de 

Guevara concluyó su periodo. 

Cargo por cuatro años 

Los senadores serán los encargados de designar al próximo titular de la Prodecon que 

estará a cargo durante cuatro años. 

El Ejecutivo federal se auxilia del órgano descentralizado no sectorizado 

denominado Prodecon para garantizar el derecho de los contribuyentes a recibir justicia en 

materia fiscal en el orden federal, mediante asesorías, representación y defensa, recepción 

de quejas y emisión de recomendaciones.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-envia-senado-terna-prodecon-lopez-obrador-ricardo-rodriguez-vargas-martha-jimenez-carlos-puga/


 

AMLO envía a la Comisión Permanente del Congreso la terna para ocupar la vacante en la 

PRODECON 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, envió a la Comisión Permanente la terna para 

elegir a la o al nuevo titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 

PRODECON, cargo que Diana Rosalía Bernal Ladrón de Guevara ocupó hasta el 30 de 

abril de 2019. La terna está integrada por Martha Patricia Jiménez Oropeza, Carlos Alberto 

Puga Bolio y Ricardo Rodríguez Vargas. 

Martha Jiménez es licenciada en Administración de Empresas por el Instituto Tecnológico 

de Villahermosa. Maestra en Administración por la Universidad Juárez Autónoma de 

Tabasco y maestra en Auditoría por la Universidad Nacional Autónoma de México. 

Actualmente es coordinadora administrativa de la Dirección General del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, cargo que ocupa desde 

julio de 2019. 

Carlos Puga es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Yucatán. Desde 

enero de 2020 se desempeña como director de área del Corredor Interoceánico Istmo de 

Tehuantepec en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

Ricardo Rodríguez es licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de 

Aguascalientes y maestro en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México. 

Actualmente es director general del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, cargo que 

desempeña desde diciembre de 2018. 

En el escrito enviado a la Comisión Permanente, el presidente López Obrador afirma que 

las personas propuestas cuentan con la capacidad, probidad y experiencia necesaria para 

ocupar el cargo de procurador de la Defensa del Contribuyente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/amlo-env-la-comisi-n-permanente-del-congreso-la-terna-para-ocupar-la-vacante-en-la-prodecon?__cf_chl_jschl_tk__=a49fdcdbe7dca016d40e2f256dea73fbdc699961-1591208511-0-ATGA7cUPpi89zL8ThrJQvHiKoAik_z6X3HZyGrCttU5j3qfw08GuPugbtcAru7Ce3LL1vFYwRLDgbw30ixMT0qSGpPQ5umddTxsvFctB7rXNWoF2y1Z1kvisQ8hwi8GqWdNOZoM4ehnQZM_meq2m3jlPzMyg75GA-14CWaTWHONTmF3RB6YdzCJU7wO4cQ1QRvUXH0TwtxndqZAnICQRKiuOf8W31WpMDTtkPl_wNz8PQ4ggoNyAELSijfpU3Tuq-Ax0jQf8vL4vWjcdG_KuWvCTLP5dbyuY6WV4Igeiybpb1DiF0PD_e-O7zVWJTjbfUiewmYz3fR0VTbYVOqlRpuCCphAIFuPePk2j40QDJcPJTA0X7bH8QZ_Wd0iJTlRBZ3K3dnux0ytvpQ_WBOF_eqc
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/amlo-env-la-comisi-n-permanente-del-congreso-la-terna-para-ocupar-la-vacante-en-la-prodecon?__cf_chl_jschl_tk__=a49fdcdbe7dca016d40e2f256dea73fbdc699961-1591208511-0-ATGA7cUPpi89zL8ThrJQvHiKoAik_z6X3HZyGrCttU5j3qfw08GuPugbtcAru7Ce3LL1vFYwRLDgbw30ixMT0qSGpPQ5umddTxsvFctB7rXNWoF2y1Z1kvisQ8hwi8GqWdNOZoM4ehnQZM_meq2m3jlPzMyg75GA-14CWaTWHONTmF3RB6YdzCJU7wO4cQ1QRvUXH0TwtxndqZAnICQRKiuOf8W31WpMDTtkPl_wNz8PQ4ggoNyAELSijfpU3Tuq-Ax0jQf8vL4vWjcdG_KuWvCTLP5dbyuY6WV4Igeiybpb1DiF0PD_e-O7zVWJTjbfUiewmYz3fR0VTbYVOqlRpuCCphAIFuPePk2j40QDJcPJTA0X7bH8QZ_Wd0iJTlRBZ3K3dnux0ytvpQ_WBOF_eqc


 

¿Quién dirigirá la Prodecon? AMLO mandó la terna 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Senado la terna de tres candidatos 

para dirigir a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente. El cargo se encuentra vacío 

desde que Diana Rosalía Bernal Ladrón de Guevara concluyó su gestión el 30 de abril de 

2019. 

Los postulados para ser el nuevo Ombudsman del contribuyente son: 

Martha Patricia Jiménez Oropeza 

Carlos Alberto Puga Bolio 

Ricardo Rodríguez Vargas 

¿Quiénes son los candidatos? 

Martha Patricia Jiménez Oropeza es Maestra en auditoría por la Universidad Autónoma de 

México con sede en Tabasco, actualmente ostenta el cargo de coordinadora administrativa 

de la dirección general del Centro Nacional de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana; al inicio del sexenio y hasta junio de 2019 fue directora general 

adjunta de administración y finanzas en Banca de Desarrollo Nacional Financiera y Banco 

Nacional de Comercio Exterior. 

Carlos Alberto Puga Bolio es Licenciado en derecho por la Universidad Autónoma de 

Yucatán, actualmente se desempeña como director de área del corredor interoceánico 

Istmo de Tehuantepec en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP); 

anteriormente fue director jurídico de normatividad en la autoridad federal para el desarrollo 

de Zonas Económicas Especiales de la SHCP. 

Ricardo Rodríguez Vargas es Maestro en Economía por el Instituto Autónomo de México, 

actualmente es director general del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado; de 2015 

a 2018 fue miembro de la dirección general de investigación económica en el Banco de 

México. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/03/quien-dirigira-la-prodecon-amlo-mando-la-terna


 

Permanente recibe terna de AMLO para Prodecon con extitular de Indep 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión recibió la terna del presidente Andrés 

Manuel López Obrador para la designación del titular de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon), así lo informó la presidenta de la Mesa Directiva, Mónica 

Fernández. 

Mediante un comunicado, la senadora de Morena indicó que AMLO “sometió a 

consideración del Órgano Legislativo, la terna que contiene los nombres de las personas 

propuestas para la designación”. 

La terna está conformada por: 

- Martha Patricia Jiménez Oropeza, coordinadora Administrativa del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 

- Carlos Alberto Puga Bolio, director de Área del Corredor Interoceánico del Istmo en SHCP 

- Ricardo Rodríguez Vargas, titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep). 

Fernández Balboa adjuntó, como lo previsto en la ley Orgánica de la Administración Pública, 

la carpeta que contiene la documentación que acredita el cumplimiento de los requisitos de 

los candidatos. 

“Al presente oficio se remiten exclusivamente para el ejercicio de las facultades propias, 

compatibles o análogas de la autoridad que las recibe y únicamente para la finalidad que 

motiva su transferencia de conformidad con lo dispuesto… en la Ley General de Protección 

de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados… de la Ley Federal de 

Transparencia y Acceso a la Información”, indicó Fernández Balboa a la Comisión 

Permanente”, indicó Fernández Balboa. 

Cabe destacar que el pasado martes, AMLO confirmó la salida de Ricardo 

Rodríguez Vargas del Indep, a partir del 15 de junio, pues formará parte de la terna que 

propondrá para la elección del procurador de Defensa de los Contribuyentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/permanente-recibe-terna-de-amlo-para-prodecon-con-extitular-de-indep/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-confirma-que-jaime-c%C3%A1rdenas-ser%C3%A1-director-del-indep/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/subasta-en-los-pinos-suma-643-mdp-venden-inmuebles-y-caballerizas/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/subasta-en-los-pinos-suma-643-mdp-venden-inmuebles-y-caballerizas/


 

AMLO envía a Senado terna de Prodecon. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Senado la terna de propuestas para 

la designación del procurador de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), en la que se 

incluye a Ricardo Rodríguez Vargas, quien recientemente renunció al Instituto para 

Devolverle al Pueblo lo Robado. 

 

La terna también incluye los nombres de la tabasqueña Martha Patricia Jiménez Oropeza, 

actualmente coordinador administrativa de la dirección general del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana; así como de Carlos 

Alberto Puga Bolio, actual director de área del corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec 

en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

La Prodecon está acéfala desde el 30 de abril de 2019, cuando Diana Rosalía Ladrón de 

Guevara concluyó su periodo. 

Cargo por cuatro años 

Los senadores serán los encargados de designar al próximo titular de la Prodecon que 

estará a cargo durante cuatro años. 

 

El Ejecutivo federal se auxilia del órgano descentralizado no sectorizado denominado 

Prodecon para garantizar el derecho de los contribuyentes a recibir justicia en materia fiscal 

en el orden federal, mediante asesorías, representación y defensa, recepción de quejas y 

emisión de recomendaciones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.gobernantes.com/vernota.php?id=293046


 

Envía AMLO a la Permanente terna para la Prodecon 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envío a la Comisión Permanente la terna para 

elegir al titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente entre los aspirantes se 

encuentran Marta Patricia Jiménez Oropesa, Carlos Alberto Puga Bolio y Ricardo 

Rodríguez Vargas. 

Rodríguez Vargas hasta hace unos días se desempeñó en el gobierno federal como director 

del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado.  

Jiménez Oropesa fue senadora suplente por el PRD, en sustitución de la senadora 

Rosalinda López. Es licenciada en Administración de Empresas, actualmente es 

coordinadora administrativa de la dirección general del Centro Nacional de Inteligencia de 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. También se desempeñó como 

directora general adjunta de administración y finanzas en banca de desarrollo nacional 

financiera y banco de Comercio exterior fue asesora del presidente municipal de municipio 

de centro de Tabasco. 

Bolio Puga fue director del área del corredor interoceánico istmo de Tehuantepec en la 

Secretaría de hacienda. Fue director jurídico de normatividad de la autoridad federal para 

el desarrollo de zonas económicas especiales de la Secretaría de Hacienda. también 

trabajo en el gobierno del Distrito Federal también trabajo en el gobierno del Distrito Federal. 

Rodríguez Vargas el licenciado en economía y hasta hace unos días fue el titular del 

Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://radiohit.com.mx/2020/06/03/envia-amlo-a-la-permanente-terna-para-la-prodecon/


 

AMLO envía a Senado terna de Prodecon 

AMLO envió al Senado la terna de propuestas para la designación del procurador de la 

Defensa del Contribuyente (Prodecon) 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Senado la terna de propuestas para 

la designación del procurador de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), en la que se 

incluye a Ricardo Rodríguez Vargas, quien recientemente renunció al Instituto para 

Devolverle al Pueblo lo Robado. 

La terna también incluye los nombres de la tabasqueña Martha Patricia Jiménez Oropeza, 

actualmente coordinador administrativa de la dirección general del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana; así como de Carlos 

Alberto Puga Bolio, actual director de área del corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec 

en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

La Prodecon está acéfala desde el 30 de abril de 2019, cuando Diana Rosalía Ladrón de 

Guevara concluyó su periodo. 

Cargo por cuatro años 

Los senadores serán los encargados de designar al próximo titular de la Prodecon que 

estará a cargo durante cuatro años. 

El Ejecutivo federal se auxilia del órgano descentralizado no sectorizado 

denominado Prodecon para garantizar el derecho de los contribuyentes a recibir justicia en 

materia fiscal en el orden federal, mediante asesorías, representación y defensa, recepción 

de quejas y emisión de recomendaciones.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://redesveracruz.com/?p=20251


 

Presidente nombra la terna para dirigir la PRODECON 

El Presidente de la República presentó ante la Comisión Permanente la terna de personas 

que podrían ser designadas como Procurador de la Defensa del Contribuyente.  

Entre las facultades del Senado de la República y de la Comisión Permanente se 

encuentran la de designar al Procurador de la Defensa del Contribuyente con base en la 

terna nombrada por el Presidente de la República.  

Las personas nombradas por el Presidente fueron: la C. Martha Patricia Jiménez Oropeza, 

el C. Carlos Alberto Puga Bolio y el C. Ricardo Rodríguez Vargas. 

La C. Martha Patricia Jiménez Oropeza es Licenciada en Administración de Empresas, 

Maestra en Administración de Empresas y Maestra en Auditoría. Actualmente es 

Coordinadora Administrativa de la Dirección General del Centro Nacional de Inteligencia de 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.  

El C. Carlos Alberto Puga Bolio es Licenciado en Derecho y actualmente se desempeña 

como Director del Área del Corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec en la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.  

El C. Ricardo Rodríguez Vargas es Licenciado en Economía y Maestro en Economía. 

Actualmente es Director General del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado.  

El nombramiento de la terna realizado por el Presidente de la República puede 

consultarse aquí.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://impactoeconomico.news/2020/06/03/presidente-nombra-la-terna-para-dirigir-la-prodecon/
https://infosen.senado.gob.mx/sgsp/gaceta/64/2/2020-06-03-1/assets/documentos/Nombramiento_Procurador_Defensa_del_Contribuyente.pdf


 

AMLO envía terna de PRODECON al Senado; destaca la tabasqueña Martha Patricia 

Jiménez Oropeza 

Este miércoles, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Senado la terna de 

propuestas para la designación del procurador de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), 

en la que se incluye a Ricardo Rodríguez Vargas, quien recientemente renunció al Instituto 

para Devolverle al Pueblo lo Robado. 

La terna también incluye los nombres de la tabasqueña Martha Patricia Jiménez Oropeza, 

actualmente coordinador administrativa de la dirección general del Centro Nacional de 

Inteligencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana; así como de Carlos 

Alberto Puga Bolio, actual director de área del corredor Interoceánico Istmo de Tehuantepec 

en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

La Prodecon está acéfala desde el 30 de abril de 2019, cuando Diana Rosalía Ladrón de 

Guevara concluyó su periodo. Los senadores serán los encargados de designar al próximo 

titular de la Prodecon que estará a cargo durante cuatro años. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.xeva.com.mx/nota.cfm?id=107570&t=amlo-envia-terna-de-prodecon-al-senado-destaca-la-tabasquena-martha-patricia-jimenez-oropeza&tw=1
http://www.xeva.com.mx/nota.cfm?id=107570&t=amlo-envia-terna-de-prodecon-al-senado-destaca-la-tabasquena-martha-patricia-jimenez-oropeza&tw=1


 

https://www.yucatanall.com/noticias/principales/item/35832-falso-que-depositos-de-mas-

de-5-mil-pesos-deban-declararse-prodecon#.XtfW783I-NA.twitter 

 

 

 

 

 

 

https://www.yucatanall.com/noticias/principales/item/35832-falso-que-depositos-de-mas-de-5-mil-pesos-deban-declararse-prodecon#.XtfW783I-NA.twitter
https://www.yucatanall.com/noticias/principales/item/35832-falso-que-depositos-de-mas-de-5-mil-pesos-deban-declararse-prodecon#.XtfW783I-NA.twitter


 

 

 

Ver video 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Michoacán, Josué Jiménez Guevara, en el 

programa Resumen Semanal conducido por Marcos Morales, transmitido en Canal 6 Media 

TV. Tema: Deducción de vivienda (30/05/2020) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_05_30_red_113_entrevista_delegado_michoacan.mp4


 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez, en el programa 

“RN Noticias” conducido por Jorge Luis Malpica y Laura Morales, transmitido en Más Latina 

96.5 de FM. Tema:  Cobro de ISR a prestadores de servicios a través de plataformas 

digitales. (03/06/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/06-2020/a_2020_06_03_la_mas_latina_veracruz.mp3


Notas Fiscales 
 

 

¿Quiénes pagan el IVA a servicios digitales? El SAT te lo dice 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recordó que el año pasado, el Congreso de 

la Unión aprobó una reforma que establece que las plataformas digitales que no tengan 

domicilio fiscal en México, tienen la obligación de cobrar el IVA y enterarlo al fisco. 

Esta disposición entró en vigor a partir del primero de junio del 2020. Así que los 

proveedores de dichos servicios digitales que residen en el extranjero, deben emitir 

comprobantes de las retenciones causadas por las ganancias que obtienen en México. 

 

 

SAT tiene en la mira a 9 empresas deudoras 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, dijo que antes 

de que concluya este mes al menos nueve grandes corporativos habrán regularizado su 

situación con el fisco, operaciones que darán a las arcas públicas al menos 25 mil millones 

de pesos. 

Puedes leer: Fiscalización agresiva del SAT eleva recaudación del IVA: analista 

La titular del SAT dijo en entrevista con La Jornada que tienen bajo la lupa a los despachos 

de abogados y notarios que bajo diferentes mecanismos han evadido al fisco. 

Vienen auditorías para ellos, advierte. El mensaje a los empresarios es que hay certeza 

jurídica en el tema fiscal, que no existe persecución política y que dejen de lado a los 

despachos y se acerquen directamente con el SAT, subraya. 

 

 

ANPEC rechaza aumento al IESPS, adelanta consecuencias negativas 

La propuesta de algunos integrantes de Morena de elevar el Impuesto Especial Sobre 

Producción y servicios (IESPS) a los productos de alto consumo, refrescos, cigarros y 

productos de alto contenido calórico, etc., con claros fines recaudatorios es un pretexto para 

dar atención a los asuntos de salud pública, y no repara en las funestas consecuencias 

económicas que tendrían, afirmó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). 

La organización aseguró que el IESPS es un sobre cobro fiscal recaudatorio, que pagan los 

consumidores, debilitando su escaso poder de compra, además de que lo recaudado no ha 

sido destinado a la atención de la salud de los mexicanos. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/telecom/quienes-pagan-el-iva-servicios-digitales
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/es-verdad-que-amlo-quiere-cobrar-un-impuesto-por-tener-mascotas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/es-verdad-que-amlo-quiere-cobrar-un-impuesto-por-tener-mascotas
https://lasillarota.com/dinero/sat-tiene-en-la-mira-a-9-empresas-deudoras-sat-femsa-walmart-impuestos/398320
https://lasillarota.com/dinero/fiscalizacion-agresiva-del-sat-eleva-recaudacion-del-iva-analista-iva/397429
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/03/anpec-rechaza-aumento-al-iesps-adelanta-consecuencias-negativas


 

¿Hubo avances fiscales durante el COVID-19? 

La Junta Directiva de la Comisión de Hacienda y Crédito Público se reunió de manera virtual 

con la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro Sánchez, 

para conocer las "Medidas para fortalecer y consolidar el Servicio de Administración 

Tributaria frente a la pandemia del Covid-19". 

Buenrostro Sánchez, indicó que en materia de evasión y elusión fiscal se trabajó con los 

grandes contribuyentes, porque representaban menos del 2% del padrón y recaudaban 

aproximadamente el 60%; sin embargo, la tasa de la carga fiscal rondaba el 2.1%. 

Expuso que las líneas de acción han sido aumentar la eficiencia recaudatoria, disminuir la 

elusión y evasión fiscal, así como combatir la corrupción, y negó que haya terrorismo fiscal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/03/hubo-avances-fiscales-durante-el-covid-19?internal_source=PLAYLIST


Notas COVID-19 

 

 

Semáforo Covid-19 se hará público hasta lograr consenso con estados: Segob 

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, destacó los acuerdos a los que se 

llegó con los gobernadores de los estados luego de la reunión virtual que sostuvo para 

dialogar sobre la operación conjunta del semáforo de riesgo por Covid-19. 

“Lo más relevantes es que la Secretaria de Salud hará llegar por escrito a las entidades 

federativas los indicadores que utiliza para la construcción del Semáforo Covid-19; es decir, 

hará llegar la metodología y los indicadores cada martes a todos los gobernadores de los 

estados de acuerdo (a la situación) de su entidad”, precisó. 

 

Sheinbaum señala que van 10 días con estabilidad hospitalaria en CDMX 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum señaló que hay mil 086 

personas intubadas y 3382 personas no intubadas en los cerca de 58 hospitales que hay 

en la Ciudad de México. Agregó que tiene cerca de 10 días que hay estabilidad en el número 

de capacidad hospitalaria. 

Detalló que la ocupación hospitalaria es del 73 por ciento, es decir todavía hay 27% de 

capacidad disponible. 

 

No es momento de regresar al espacio público: López-Gatell 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell señaló que 

todos los estados de la República aún se encuentran en semáforo rojo, a excepción de 

Zacatecas, lo cual indica que salir de casa aún representa un alto riesgo de contraer 

coronavirus. 

El semáforo de riesgo epidemiológico es una herramienta para determinar el riesgo por 

covid-19 que persista en determinadas zonas, pues será calculado de forma local. 

Actualmente, toda la República Mexicana a excepción de Zacatecas, se encuentra en color 

rojo, lo cual es indicador de un riesgo alto. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/semaforo-covid-19-se-hara-publico-hasta-lograr-consenso-con-estados-segob/1385943
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/sheinbaum-senala-que-van-10-dias-con-estabilidad-hospitalaria-en-cdmx/1385934
https://www.contrareplica.mx/nota-No-es-momento-de-regresar-al-espacio-publico-Lopez-Gatell20203643


 

Tabasco y CDMX siguen sin estabilidad en los contagios: AMLO 

Ciudad de México.- Andres Manuel López Obrador, presidente de México, informó que la 

progresividad de la pandemia no es uniforme en el país por lo que preocupa que los 

contagios en Tabasco y la Ciudad de México.  

El mandatario federal puntualizó que con base en un monitoreo se vigilará que no haya 

rebrotes de la infección. 

 

 

 
En Nayarit reportan a mujer con Covid-19 que viajaba en autobús 

Un reporte ciudadano informó a elementos de la Policía Estatal que una mujer de 18 años 

de edad, positiva a Covid-19, viajaba en un camión de la ruta Puerto Vallarta, Jalisco–

Compostela, Nayarit por lo que la unidad fue interceptada a la altura del poblado Las Varas, 

muy cerca de este municipio, a 20 minutos, y detectaron a la fémina quien fue llevada a 

aislamiento, sin precisar el lugar, informó la Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana de Nayarit. 

También, se dio a conocer que en el autobús viajaban 15 personas más quienes fueron 

desinfectadas y se les dieron las recomendaciones de aislamiento absoluto para evitar la 

propagación del coronavirus; de igual forma el camión fue sanitizado. 

 

 

Tabasco y CDMX, las entidades que más preocupan a AMLO por Covid-19 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que Tabasco y la Ciudad de México 

son las entidades que más le preocupan porque no han cesado los casos de Covid-19. 

"Es el estado de Tabasco y el Valle de México, aunque esperamos que en los dos casos 

también haya una disminución, pero son sí los dos lugares donde todavía tenemos 

contagios activos", dijo en rueda de prensa desde Campeche. 

 

 

 

 

 

https://www.diariodemexico.com/tabasco-y-cdmx-siguen-sin-estabilidad-en-los-contagios-amlo
https://www.jornada.com.mx/ultimas/estados/2020/06/03/en-nayarit-reportan-a-mujer-con-covid-19-que-viajaba-en-autobus-4587.html
https://www.publimetro.com.mx/mx/nacional/2020/06/03/tabasco-cdmx-las-entidades-mas-preocupan-amlo-covid-19.html


 

Entrega Tamaulipas apoyos al personal médico que enfrenta al covid 

Sumado a este estímulo también se entregan 4 mil seguros de vida por 100 mil pesos, para 

las y los trabajadores federales y estatales adscritos a la Secretaría de Salud de la entidad, 

que se encuentran en la primera línea de atención a los pacientes con covid. 

El seguro, contratado con Banorte, cubre a los beneficiarios los gastos por una cantidad de 

hasta 100 mil pesos por fallecimiento por causas de covid-19; 100 mil pesos en caso de 

muerte accidental y 60 mil pesos para gastos funerarios para el empleado, cónyuge e hijos. 

 

 

El golpe de COVID a la pesca: comerciantes tienen 85% menos ventas desde el inicio de 

la epidemia 

“Al mes de abril las ventas bajaron en un 85%. La mercancía no se mueve. Están cerrados 

los restaurantes, hoteles, centros vacacionales. Los importadores de otros países tampoco 

compran”. Humberto Becerra, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera 

y Acuícola (Conainpesca), alerta sobre el impacto de la COVID-19 en la pesca. Asegura 

que la pandemia ha cerrado los mercados y que el gobierno no está atendiendo al sector. 

“El 95% de las empresas pesqueras son micro, pequeñas y medianas. La situación es 

grave”, asegura. 

 

 

Repatrian a 321 mexicanos provenientes de Barbados 

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México informó que en una operación sin 

precedentes, gestionó y coordinó el regreso de 321 mexicanos a territorio nacional 

provenientes de Bridgetown, Barbados. 

La Cancillería indicó que la operación se realizó con el invaluable apoyo de otras 

dependencias del gobierno federal, mientras que las personas repatriadas eran parte de las 

tripulaciones de diversos cruceros internacionales de la empresa Royal Caribbean Cruises 

Ltd. 

 

 

 

https://lasillarota.com/estados/entrega-tamaulipas-apoyos-al-personal-medico-que-enfrenta-al-covid-tamaulipas-covid-19-seguro-medico-seguro-de-vida/398480
https://www.animalpolitico.com/2020/06/covid-pesca-pescadores-ventas-epidemia/
https://www.animalpolitico.com/2020/06/covid-pesca-pescadores-ventas-epidemia/
https://www.informador.mx/mexico/Repatrian-a-321-mexicanos-provenientes-de-Barbados--20200603-0041.html


 

Más de 14 mil connacionales han podido regresar a México: Ebrard 

El canciller Marcelo Ebrard dio a conocer que son más de 14 mil los connacionales que han 

podido retornar a México durante la pandemia de Covid-19 y señaló que aún hay 2 mil 627 

personas varadas. 

En su cuenta de Twitter, @m_ebrard, el secretario de Relaciones Exteriores agradeció a 

todas las naciones que han brindado su cooperación para hacerlo posible, así como a las 

embajadas y consulados. 

 

 

Pandemia hará que se pierdan entre 120 mil y 180 mil empleos en el estado 

León.- La contingencia sanitaria del covid-19 generará que se pierdan entre 120 mil y 180 

mil puestos de trabajo en el estado, advirtió el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial de León, José Arturo Sánchez Castellanos. 

En rueda de prensa virtual, apuntó que este dato se obtuvo a partir de un estudio que se 

contrató a una consultora independiente, el cual también estimó que el impacto económico 

en Guanajuato derivado del coronavirus oscilará entre los 70 mil y los 125 mil millones de 

pesos. 

 

 
BBVA dona 100 respiradores de terapia intensiva al gobierno 

BBVA México dio a conocer que donó 100 respiradores de terapia intensiva con un valor 

de 37 millones 800 mil pesos a instituciones de salud del sector público para tratar a 

pacientes con Covid-19. 

Se trata de un trabajo en conjunto con la iniciativa La Fuerza de un día, quienes juntaron 

24 millones 600 mil pesos e importaron 65 respiradores, y los 35 restantes fueron adquiridos 

por la fundación BBVA México. Se estima que pueden ayudar a mil 500 personas a 

recuperar su estado de salud. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Mas-de-14-mil-connacionales-han-podido-regresar-a-Mexico-Ebrard2020360
https://periodicocorreo.com.mx/pandemia-hara-que-se-pierdan-entre-120-mil-y-180-mil-empleos-en-el-estado/
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/06/03/bbva-dona-100-respiradores-de-terapia-intensiva-al-gobierno-7095.html


 

 
¿Por qué la OMS alerta sobre el COVID-19 en Latinoamérica? Estas son las razones 

El mismo día que México superó los 10,000 fallecimientos por COVID-19 , la Organización 

Mundial de la Salud (OMS) mostró preocupación por la tasa de mortalidad en América 

Latina. 

El continente, en particular Latinoamérica, se convirtió en el epicentro de la epidemia y en 

alerta máxima por la propagación del virus SARS-CoV-2 por las altas cifras diarias de casos 

nuevos y decesos, de acuerdo con Michael J.Ryan, director ejecutivo del Programa de 

Emergencias Sanitarias de la OMS en la última conferencia semanal sobre el coronavirus. 

 

 

Segunda ola de Covid-19 se puede evitar, según la OMS 

La segunda ola de Covid-19 se puede evitar pero la humanidad tendrá que vivir un tiempo 

con la infección, porque aún no hay fecha para una vacuna, aseguró este miércoles el 

director regional de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para Europa, v. 

"La segunda ola no es algo inevitable. Aunque cada vez más países levantan las 

restricciones y hay un claro riesgo de rebrote de la infección", subrayó el jefe regional de 

la OMS en una rueda de prensa telemática. 

 

 

OMS asegura que segunda ola de coronavirus se puede evitar 

El director regional de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para Europa, Hans 

Kluge, aseguró que la segunda ola de coronavirus o COVID-19 se puede evitar, pero la 

humanidad tendrá que vivir un tiempo con la infección, debido a que aún no hay fecha 

para una vacuna. 

Ante ello, el experto señaló que en la actualidad las cosas no están mejor que a principios 

del año, pero que "la buena noticia es que hemos aprendido mucho tras la primera ola y, 

si hay una segunda, estaremos más preparados". 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2020/06/03/por-que-la-oms-alerta-sobre-el-covid-19-en-latinoamerica-estas-son-las-razones
https://politica.expansion.mx/mexico/2020/04/22/casos-covid-19-mexico-tiene-mas-de-10-000-contagios-de-coronavirus?utm_source=internal&utm_medium=link-recommended
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2020/06/03/segunda-ola-covid-19-se-puede-evitar-segun-la-oms.html
https://politico.mx/minuta-politica/internacional/oms-asegura-que-segunda-ola-de-coronavirus-se-puede-evitar/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/oms-m%C3%A9xico-entre-los-5-pa%C3%ADses-con-m%C3%A1s-casos-de-covid-19-en-24-horas/


Notas Pensiones 

 

 
Propone Morena retiros emergentes de Afores 

Mario Delgado, coordinador de los diputados federales de Morena, propuso reformas 

legales para permitir el retiro emergente de los ahorros de las Afores para quienes hayan 

perdido su trabajo a consecuencia de la epidemia de Covid-19. 

 

La iniciativa de reformas a las leyes del Seguro Social y del Infonavit prevé que los 

trabajadores afectados puedan hacer hasta cuatro retiros mensuales por 3 mil 326.94 pesos 

o una sola exhibición por 13 mil 307.76 pesos. 

 

 

 

 

Los ahorros, bien invertidos, siempre pagan 

Tras un periodo de minusvalías en febrero y marzo, las afores —y por ende los ahorros de 

las y los trabajadores— registraron ganancias en abril y mayo que no sólo han recuperado 

el camino, sino que lo han superado. 

Las ganancias generadas por el Sistema de Ahorro para el Retiro durante abril y mayo, son 

ya 35.3% más que las minusvalías registradas en febrero y marzo. Estas 

minusvalías  fueron resultado de la volatilidad y de la incertidumbre en los mercados 

financieros mundiales. Las plusvalías acumuladas en el sistema durante mayo ascienden a 

117,358 millones de pesos. En promedio, unos 1,800 pesos por cuenta individual, sólo 

durante mayo. Para mayor referencia, durante el 2019, cada cuenta individual tuvo en 

promedio una plusvalía de 7,390 pesos. Es decir, cada trabajador, durante el 2019, obtuvo 

en su cuenta, en promedio, más de 7,000 pesos sólo de rendimientos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/propone-morena-retiros-emergentes-de-afores/ar1957835?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Los-ahorros-bien-invertidos-siempre-pagan-20200603-0055.html


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Otorga SCJN suspensiones a IFT, BdeM e INE contra límite salarial 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) otorgó las suspensiones solicitadas por 

el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Banco de México (Banxico) y el Instituto 

Nacional Electoral (INE), contra las disposiciones que limitan los salarios de sus altos 

funcionarios en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2020. 

En votación dividida de tres contra cinco, la Primera Sala de la SCJN aceptó la solicitud de 

los tres organismos constitucionales autónomos, por lo que sus directivos podrán seguir 

ganando más que el Presidente de la República, hasta que el Pleno de Ministros resuelva 

el fondo de las controversias constitucionales que promovieron a finales de 2019 y 

principios del año actual. 

 

Recorte por Covid-19 no afectará derechos humanos, dice Hacienda 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, aseguró que los recortes 

presupuestales para atender la pandemia del coronavirus no afectarán la protección de los 

derechos humanos, luego de que la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) 

denunció una disminución del 75 por ciento a su gasto corriente. 

A través de Twitter, el funcionario federal indicó que el decreto publicado el 23 de abril en 

el Diario Oficial de la Federación, donde se delinean nuevas medidas de austeridad para 

hacer frente a la pandemia, especifica que no se afectará el rubro de los Derechos 

Humanos, por lo que trabajará para que esto se cumpla a cabalidad. 

 

 

Austeridad no afectará rubro de derechos humanos: Hacienda 

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera Gutiérrez, confirmó que el decreto de austeridad 

del 23 de abril no afectará económicamente a los rubros de Derechos Humanos por lo que 

la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) contará con los recursos necesarios. 

El titular de Hacienda señaló en su cuenta de Twitter que "respecto al tema del CEAV, el 

decreto de austeridad del 23 de abril explícitamente dice que no serán afectados los rubros 

de derechos humanos. Antier tuve la oportunidad de platicarlo con Olga Sánchez Cordero 

y Alejandro Encinas; nos aseguraremos de que esto se cumpla a cabalidad". 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/06/03/otorga-scjn-suspensiones-a-ift-bdem-e-ine-contra-limite-salarial-7621.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recorte-por-coronavirus-no-afectara-derechos-humanos-hacienda
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/austeridad-no-afectara-rubro-de-derechos-humanos-ceav-hacienda-5315606.html


 

Nada que sea prioritario e indispensable se quedará sin recursos, afirma AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló este miércoles si bien hay ajustes al 

gasto de operación por la austeridad, nada indispensable se suspenderá. 

"Acerca de los ajustes de la austeridad, vuelvo a decir que nada que sea prioritario, 

indispensable, se va a quedar sin recursos. Nada se va a suspender, que sea prioritario", 

apuntó. 

El comentario surgió al ser cuestionado sobre un recorte del 75 por ciento del presupuesto 

a la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV), el cual podría ocasionar una 

parálisis de actividades esenciales y al funcionamiento de la misma, de acuerdo con lo dicho 

por la propia dependencia el martes. 

 

Descarta gobierno de AMLO recorte presupuestal a la CEAV 

Tanto el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, como el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, descartaron que el decreto de austeridad del 23 de abril afecte a la Comisión 

Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV). 

A través de su cuenta de Twitter, Herrera resaltó que el decreto especifica que no serán 

afectados los rubros de derechos humanos, para lo cual ya sostuvo reuniones con la 

secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el subsecretario Alejandro Encinas. 

 

 

La Sener adjudica contratos para tanques de almacenamiento en Dos Bocas 

La Secretaría de Energía (Sener), a través de PTI Infraestructura de Desarrollo, adjudicó 

los siete paquetes para los tanques y esferas de almacenamiento que forman parte del 

último procedimiento de contratación de la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, 

Tabasco. 

De acuerdo con fuentes del sector energético, estos trabajos tienen un costo en conjunto, 

por los montos adjudicados, del orden de cuatro mil 903.4 millones de pesos, distribuidos 

en siete empresas: 

 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/nada-que-sea-prioritario-e-indispensable-se-quedara-sin-recursos-afirma-lopez-obrador
https://lasillarota.com/nacion/descarta-gobierno-de-amlo-recorte-presupuestal-a-la-ceav-ceav-sin-recursos-hacienda-recorte/398024
https://www.informador.mx/economia/La-Sener-adjudica-contratos-para-tanques-de-almacenamiento-en-Dos-Bocas-20200603-0066.html
https://twitter.com/SENER_mx


 

 

De 3.4 por ciento, el incremento a los profesores en el IPN 

El director del Instituto Politécnico Nacional, Mario Alberto Rodríguez Casas, y el secretario 

general de la Sección 11 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 

Felipe Antúnez Luna, acordaron un incremento salarial de 3.4 por ciento directo al sueldo 

base para el personal docente del IPN. 

De acuerdo con el IPN, tras las mesas de negociación, también se aprobó el incremento en 

el concepto de Eficiencia en el Trabajo (ET), para alcanzar la cantidad de 804.90 pesos 

mensuales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-De-34-por-ciento-el-incremento-a-los-profesores-en-el-IPN20203627


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        21.79 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         22.16                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Moody's ve riesgos en "limitado" paquete económico de México 

El "limitado" paquete económico para sortear la crisis por Covid-19 del gobierno mexicano, 

que equivale a menos de 1% del producto interno bruto (PIB), es un "riesgo a la baja" en 

los pronósticos de Moody's, indicó la agencia este miércoles. 

Al prever una contracción de 7% del PIB para 2020, Moody's advirtió que la "profunda 

recesión" que atraviesa México conducirá a "despidos significativos" y cierre de negocios, 

con una recuperación en 2021 "más débil" que en otros países. 

 

El peso cierra a la baja ante dudas sobre reunión de la OPEP+ 

El peso perdió terreno este miércoles frente al dólar, a pesar de que el billete verde se 

mantuvo débil en los mercados internacionales, cuando los inversionistas buscaron activos 

de riesgo en los mercados de capitales y hay dudas sobre si la OPEP+ llevará a cabo una 

reunión esta semana. 

De acuerdo con datos de Banco de México, la moneda mexicana se depreció 0.22 por 

ciento, a las 21.79 unidades, en el ámbito interbancario. 

En ventanilla bancaria, el dólar se cotiza en 22.16 pesos, según Citibanamex. 

 

 

Peso aprovecha debilidad del dólar; tipo de cambio, en 21.58 unidades 

El cruce se mantiene en una tendencia bajista con mínimos cada vez más profundos, con 

21.5086 pesos como la marca de hoy. El Índice Dólar acumula una caída de casi 2% en las 

últimas cinco jornadas. 

El peso mexicano continúa su camino de avances frente al dólar este miércoles. El cruce 

se deja influenciar por una debilidad del billete verde, por expectativas de pronta 

recuperación económica ante el regreso de actividades económicas en países que salen 

de los encierros contra la pandemia de Covid-19. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/coronavirus-infecta-a-economias-mundiales-4896557.html
https://elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-no-se-rinde-y-mantiene-la-senda-ganadora
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-dolar-hoy-3-de-junio-de-2020-20200603-0035.html


 

Reapertura de economías en el mundo impulsa al peso 

El peso mexicano se apreciaba el miércoles impulsado por la debilidad del dólar frente a 

otras divisas y por las expectativas en la reapertura de las economías en el mundo tras 

meses de confinamiento por la pandemia del coronavirus. 

La moneda local cotizaba en 21.5718 por dólar, con una ganancia del 0.96 por ciento frente 

a los 21.7817 pesos del precio de referencia de Reuters del martes. 

 

Repunta el ahorro en los bancos por incertidumbre 

La banca mexicana registró un repunte en los ahorros del público durante abril, como 

provisión de liquidez ante la actual coyuntura de incertidumbre generada por la pandemia. 

Los depósitos de exigibilidad inmediata en bancos tuvieron un aumento real de 18.2 por 

ciento en abril, lo que representó su mayor crecimiento desde noviembre de 2011, de 

acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). 

En abril del presente año esos depósitos sumaron 3.4 billones de pesos, mientras que la 

captación a plazo en bancos fue por 2.1 billones, lo que implicó un alza real anual de 5.7 

por ciento en el cuarto mes de 2020, el mayor avance en un año. 

 

 

Un podcast para encontrar el horizonte de la economía 

Conducido por Gabriel Casillas, Director General Adjunto del área de Análisis Económico y 

Relación con Inversionistas de Grupo Financiero Banorte y Alejandro Padilla, Director 

Ejecutivo de Análisis Económico y Estrategia Financiera de Mercados, es una gran opción 

para mantenerte enterado de la actualidad financiera. 

Norte Económico es un podcast para encontrar el horizonte de la economía. 

En esta ocasión, se discutió entre otros, el tema controversial, la medición de la 

desigualdad. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/reapertura-de-economias-en-el-mundo-impulsa-al-peso/1385901
https://elfinanciero.com.mx/economia/repunta-el-ahorro-en-los-bancos-por-incertidumbre
https://www.excelsior.com.mx/nacional/un-podcast-para-encontrar-el-horizonte-de-la-economia/1385932


 

 

Se desploma 58.96% la venta vehículos ligeros en mayo 

La venta de vehículos ligeros en México durante el mes de mayo fue de 42 mil 28 unidades, 

lo que representó una disminución del 58.96 por ciento en comparación con mayo de 2019 

cuando se vendieron 102 mil 402 unidades, informó el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi). 

El resultado significó la caída de ventas más pronunciada desde 1998, la cual se explicó 

por el aislamiento social motivado por la contingencia sanitaria ante la pandemia de Covid-

19 que obligó a las distribuidoras de automotores a cerrar sus pisos de venta. 

 

 

Venta de autos se recupera ligeramente en mayo tras tocar su mínimo histórico en abril 

Aunque de abril a mayo la comercialización de autos nuevos presentó un modesto avance, 

el nivel de ventas absoluto sigue siendo uno de los más bajos históricamente desde que se 

tienen registros (2007). 

Durante mayo del 2020 se registró un total de 42,028 automóviles nuevos comercializados 

en México, lo que implicó una modesta mejora en relación con el nivel alcanzado durante 

el mes previo. 

 

 

El Presidente prevé que la economía toque fondo este trimestre 

La economía mexicana tendrá su momento más difícil en el segundo trimestre del año (abril-

junio) e incluso tocará fondo; sin embargo, en julio iniciará la recuperación, vaticinó el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Tengo mi pronóstico y ese trimestre será el más difícil; en abril, mayo y junio se va a tocar 

fondo, va a estar más complicado que de enero a marzo”, expresó durante la conferencia 

matutina de ayer. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-desploma-5896-la-venta-vehiculos-ligeros-en-mayo/1385919
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Venta-de-autos-se-recupera-ligeramente-en-mayo-tras-tocar-su-minimo-historico-en-abril-20200603-0032.html
https://www.razon.com.mx/mexico/preve-amlo-economia-toque-fondo-2-trimestre-108372


 

 

 

La Profeco enlista empresas de Internet y telefonía con mayores quejas 

Durante la contingencia por la pandemia del COVID-19, las empresas de telefonía celular 

e Internet con más inconformidades fueron Telcel, Izzi, AT&T y Movistar, de acuerdo con la 

Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). 

Del 20 de marzo al 30 de abril de 2020, las empresas anteriores fueron los proveedores 

con mayores quejas relacionadas con problemas, fallas o irregularidades en el servicio 

de Internet y telefonía móvil, dijo la Profeco a El Universal. 

 

 

Banco central de Canadá mantiene tasa de referencia en 0.25% 

El Banco central de Canadá mantuvo el miércoles su tasa de referencia en 0.25%, su 

menor nivel, al estimar que el impacto de la crisis del coronavirus en la economía mundial 

"parece haber alcanzado un techo". 

"Los datos entrantes confirman el grave impacto de la pandemia de Covid-19 en la 

economía mundial. Este impacto parece haber alcanzado un techo, aunque la 

incertidumbre sobre cómo se desarrollará la recuperación sigue siendo alta", dijo el ente 

monetario en un comunicado. 

 

Foro Económico Mundial en Davos mantiene celebración para enero 2021 

El Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) celebrará en enero de 2021 su 

encuentro en Davos en los Alpes suizos, pese a la pandemia del coronavirus SARS-CoV-

2, que causa la enfermedad covid-19; la 51 reunión de este foro, reúne cada año a jefes de 

Estado, de gobierno y a empresarios y de la sociedad civil, y presentará una "configuración 

sin precedentes que incluirá diálogos en persona y videoconferencia", precisaron sus 

organizadores en un comunicado.  

El anuncio sobre la celebración del Foro de Davos fue hecho por el fundador del Foro, Klaus 

Schwab, en una reunión telemática, seguida de declaraciones del príncipe Carlos, del 

secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, y de la directora general del FMI, 

Kristalina Georgieva.  

 

 

 

https://www.informador.mx/economia/Profeco-enlista-empresas-de-internet-y-telefonia-con-mayores-quejas--20200603-0051.html
https://www.informador.mx/profeco-t616
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Banco-central-de-Canada-mantiene-tasa-de-referencia-en-0.25-20200603-0050.html
https://www.eleconomista.com.mx/revistaimef/FMI-preve-otro-recorte-en-previsiones-para-2020-20200512-0084.html
https://www.eleconomista.com.mx/revistaimef/FMI-preve-otro-recorte-en-previsiones-para-2020-20200512-0084.html
https://www.milenio.com/negocios/cumbre-anual-davo-celebrara-enero-2021


 
Industria de reuniones perderá 153 mil mdp por coronavirus 

El Consejo Mexicano de la Industria de Reuniones (Comir) estimó que debido a 

la pandemia por covid-19, este sector registrará pérdidas por 153 mil millones de pesos 

para este año. 

En un comunicado, el Comir indicó que durante los eventos de este año participarán 8 

millones de personas menos de lo planeado para este ejercicio, por lo que sólo se tendrán 

asistentes totales de 28.6 millones. 

Explicó que la industria de reuniones tendrá números negativos en cuestión de empleos, 

con un total de 93 mil fijos menos y 151 mil eventuales abajo de lo estipulado para este año. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/industria-reuniones-perdera-153-mil-mdp-coronavirus
https://www.milenio.com/buscador?text=pandemia+del+coronavirus


Notas Nacionales 

 
Se debe alcanzar consenso sobre semáforo de reapertura; no podemos irnos 'por la libre': 

Sánchez Cordero 

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, dijo este miércoles que todas las 

entidades federativas deben alcanzar un consenso sobre el semáforo de reapertura tras las 

restricciones sanitarias impuestas por la pandemia de COVID-19. 

"Aquí tenemos que alcanzar consenso. No podemos ir todos 'por la libre', la federación y 

los estados. Estamos apostando a que sí (se llegan a un punto en común). Se le va a dar 

a conocer la metodología y los indicadores, la probabilidad de contagios, la oferta 

hospitalaria, el número de fallecidos y el regreso a la 'nueva normalidad'", indicó en 

entrevista para Grupo Fórmula. 

 
Piden mandatarios del Centro un mismo semáforo para nueva normalidad 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, detalló que los gobernadores del Centro pidieron 

a las autoridades federales que en la epidemia por coronavirus o Covid-19, las entidades 

de esa zona tengan el mismo semáforo epidemiológico en la llamada "nueva realidad". 

La mandataria capitalina reveló que ayer durante la reunión de las autoridades federales 

con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el gobernador de Hidalgo, Omar 

Fayad, realizó dicha propuesta. 

 

 

Relajamiento en movilidad, por cansancio de encierro: López Obrador 

Luego de que el lunes arrancó la nueva normalidad y se registrara un relajamiento del 

confinamiento, el Presidente Andrés Manuel López Obrador atribuyó esto al cansancio de 

la gente por el encierro. 

En conferencia de prensa, el Mandatario federal reconoció que al no existir un ingreso 

asegurado en la mayoría de la población ha propiciado un incremento en la movilidad de 

los mexicanos. 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/salud/se-debe-alcanzar-consenso-sobre-semaforo-de-reapertura-no-podemos-irnos-por-la-libre-sanchez-cordero
https://elfinanciero.com.mx/salud/se-debe-alcanzar-consenso-sobre-semaforo-de-reapertura-no-podemos-irnos-por-la-libre-sanchez-cordero
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/piden-mandatarios-del-centro-un-mismo-semaforo-para-nueva-normalidad
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.informador.mx/mexico/Relajamiento-en-movilidad-por-cansancio-de-encierro-Lopez-Obrador-20200603-0042.html
https://www.informador.mx/andres-manuel-lopez-obrador-t10921


 

Góber de Querétaro rechaza integrarse a semáforo de la Megalópolis 

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, desmintió que el estado aceptara 

utilizar el semáforo único de COVID-19, para que operen los estados de la Megalópolis. 

Solicitó a la autoridad sanitaria que no publique los supuestos acuerdos, sin el 

consentimiento de su gobierno. 

“Querétaro no ha aceptado utilizar el semáforo único de la Megalópolis; solicito 

respetuosamente a la autoridad sanitaria que se abstenga de publicar dicho semáforo, sin 

nuestro pleno consenso y consentimiento”, expresó el gobernador panista, luego de la 

publicación de dos comunicados, uno de la Secretaría de Gobernación (Segob) y un 

segundo por parte de la Asociación de Gobernadores del PAN (GOAN). 

 

 

AMLO confirma asesinato de diputada colimense 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó esta mañana el asesinato de la 

diputada colimense Anel Bueno. 

La legisladora local había sido reportada como desaparecida desde el pasado 29 de abril 

en Ixtlahuacán y ayer su cuerpo fue encontrado en una fosa clandestina, detalló el 

mandatario federal en conferencia de prensa. 

 

PAN suma a sus filas a la senadora Lilly Téllez 

Tras su renuncia en abril pasado a la bancada de Morena, este miércoles la senadora Lilly 

Téllez se incorporó a las filas del Partido Acción Nacional encabezado por Marko Córtes. 

''Con mucha alegría y entusiasmo doy la bienvenida a Lilly Téllez como nueva integrante 

de Senadores del PAN. Todo el que quiera un cambio para qué #México esté mejor y 

comparta nuestros valores es bienvenido. Somos la opción de progreso, democracia y 

libertad", indicó el coordinador del PAN en el Senado, Mauricio Kuri. 

 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/g%C3%B3ber-de-quer%C3%A9taro-rechaza-integrarse-a-sem%C3%A1foro-de-la-megal%C3%B3polis/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/goan-acepta-propuesta-de-amlo-para-revisar-f%C3%B3rmula-de-pacto-fiscal/
https://www.forbes.com.mx/noticias-amlo-confirma-asesinato-de-diputada-colimense/
https://lasillarota.com/nacion/pan-suma-a-sus-filas-a-la-senadora-lilly-tellez-lilly-tellez-senadora-pan-incorporacion/398504
https://lasillarota.com/nacion/lily-tellez-sale-de-morena-por-diferencias-de-criterio-lilly-tellez-morena/380920
https://lasillarota.com/nacion/lily-tellez-sale-de-morena-por-diferencias-de-criterio-lilly-tellez-morena/380920


 

 

Lilly Téllez se suma a bancada del PAN en el Senado 

 Lilly Téllez se incorporó a la bancada del PAN en el Senado de la República,  así lo anunció 

este miércoles su coordinador Mauricio Kuri, quien le dio la bienvenida a nombre de los 

panistas. 

Kuri González aseveró que se trata de una mujer que ha sabido defender sus ideales, hacer 

respetar sus opiniones y se ha distinguido por mantener su crítica hacia lo que se está 

haciendo mal en el país. 

 

Esta es la avenida de la CDMX que ha registrado mayor afluencia vehicular en inicio de 

'nueva normalidad' 

El Viaducto 'Miguel Alemán' es la avenida con mayor afluencia vehicular en inicio de la 

'nueva normalidad', indicó este miércoles la jefa de Gobierno capitalina, Claudia 

Sheinbaum. 

"Hay más movilidad en avenidas como Viaducto. Viaducto es una de las pocas vialidades 

que conectan el poniente y el oriente de la ciudad. Es la única realmente de acceso 

controlado y ahí hemos visto mucho más presencia de vehículos", explicó en conferencia 

de prensa. 

 

 

Dimite titular de SSP-Colima tras asesinato de siete 

El Secretario de Seguridad Pública de Colima, el Coronel Enrique Alberto Sanmiguel 

Sánchez, renunció a su cargo, luego del asesinato de siete elementos de la dependencia, 

informó el Gobernador José Ignacio Peralta. 

"Este día, el Coronel Enrique Alberto Sanmiguel Sánchez, me presentó su renuncia al cargo 

de Secretario de Seguridad Pública", reportó el Mandatario en Twitter. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/lilly-tellez-suma-bancada-pan-senado-108393
https://twitter.com/LillyTellez
https://twitter.com/senadomexicano
https://twitter.com/makugo
https://elfinanciero.com.mx/cdmx/esta-avenida-de-la-cdmx-que-ha-registrado-mayor-afluencia-vehicular-en-inicio-de-nueva-normalidad
https://elfinanciero.com.mx/cdmx/esta-avenida-de-la-cdmx-que-ha-registrado-mayor-afluencia-vehicular-en-inicio-de-nueva-normalidad
https://www.reforma.com/dimite-titular-de-ssp-colima-tras-asesinato-de-siete/ar1957716?v=3


 

Renuncia secretario de Seguridad de Colima tras muerte de policías 

El secretario de Seguridad Pública de Colima, Enrique Alberto Sanmiguel 

Sánchez, presentó hoy su renuncia al gobernador José Ignacio Peralta Sánchez, luego de 

la muerte de siete policías que acompañaron a dos empresarios al municipio de La Huerta, 

en Jalisco. 

Fueron 10 agentes que acompañaron a los inversionistas el 28 de mayo desde el 

Aeropuerto Internacional de Manzanillo, en Colima, hasta el municipio jaliscience. De las 

12 personas en total, solamente los empresarios y tres policías mujeres fueron liberados 

con vida, mientras que los otros funcionarios fueron encontrados muertos al interior de una 

camioneta. 

 

Megabloqueo de cuentas vinculadas a Cártel Jalisco Nueva Generación fue solicitud de EU: 

López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador comentó este miércoles que, de acuerdo con 

el informe que tiene, el bloqueo por parte de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) a 

cuentas vinculadas con el Cártel Jalisco Nueva Generación es parte de una solicitud del 

Gobierno de Estados Unidos. 

"Hay cooperación con el Gobierno de Estados Unidos, con las agencias. Siempre es una 

cooperación oficial y transparente, nada clandestino, oculto. El informe que se tiene de 

Inteligencia Financiera sobre este caso es que hubo una solicitud del Gobierno de EU", 

abundó. 

 

 

Asesinatos, corrupción y una banda rumana que saquea millones de dólares de cajeros en 

México 

Una organización criminal proveniente de Rumania ha saqueado millones de dólares a 

través de cajeros automáticos alterados que colocó en destinos turísticos mexicanos como 

Cancún, en la Riviera Maya, y en otras zonas como Puerto Vallarta, Bahía de Banderas y 

Baja California. 

Esto de acuerdo con una investigación publicada este miércoles y realizada en conjunto por 

el Proyecto de Denuncia de la Corrupción y el Crimen Organizado (OCCRP, por sus siglas 

en inglés), Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) y la organización Quinto 

Elemento Lab. 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/colima-renuncia-secretario-seguridad-muerte-policias
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https://elfinanciero.com.mx/nacional/asesinatos-corrupcion-y-una-banda-rumana-que-saquea-millones-de-dolares-de-cajeros-en-mexico


 

Un microbús, entre los vehículos utilizados en robo millonario a una sucursal de BBVA 

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México cuenta ya con testimonios de 

empleados del Banco BBVA y recabó videos del recorrido que hicieron los sujetos que, con 

un cinturón-bomba, obligaron a una empleada de la institución a sacar 14 millones de 

pesos de la bóveda y entregárselos. 

El martes se había reportado que la cifra sustraída era de 10 millones de pesos. 

Con base en dicha información ya se reconstruyó parte de cómo ocurrieron los hechos y se 

supo que los ladrones utilizaron al menos cuatro vehículos, en dos de los cuales huyeron 

(ya con el dinero) por diversas avenidas del municipio de Ecatepec, en el Estado de México. 

 

 

SSC recibe 700 denuncias de fraude durante Hot Sale 

Agentes de la Policía Cibernética de la Ciudad de México registraron un total de 16 páginas 

fraudulentas gestionadas para su baja y 718 reportes recibidos en la capital mexiquense y 

del interior de la República, son el resultado de la intensificación del monitoreo y patrullaje 

cibernético durante los días destinados para el evento comercial en línea, denominado “Hot 

Sale”. 

Con el objetivo de inhibir los delitos generados a través de la red pública de sitios que 

aprovechan las ofertas y ventas masivas que ofrecen empresas privadas y públicas, en 

línea, el personal de la Policía Cibernética recibió diversos reportes relacionados con 

fraudes y sitios Phishing. 

 

 

Tormenta 'Cristóbal' amenaza 5 estados; hay 500 personas evacuadas 

El titular de Protección Civil, David León Romero, informó que la tormenta tropical 

'Cristóbal' está afectando con fuertes lluvias a Chiapas, Quintana Roo, Yucatán, Tabasco y 

Campeche. 

Durante La Mañanera que se realizó en Campeche, León Romero explicó que la 

tormenta ya ha afectado 179 viviendas en ocho municipios y ha provocado cinco 

deslizamientos de laderas, nueve afectaciones carreteras con cuatro cierres parciales, 

asimismo se han evacuado a 500 personas que se encontraban en posible peligro. 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/un-microbus-entre-los-vehiculos-utilizados-en-robo-millonario-a-una-sucursal-de-bbva
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/ssc-recibe-700-denuncias-de-fraude-durante-hot-sale/1385944
https://www.milenio.com/politica/tormenta-cristobal-amenaza-cinco-estados-hay-500-evacuados
https://www.milenio.com/estados/tormenta-tropical-cristobal-acecha-golfo-mexico
https://www.milenio.com/estados/tormenta-tropical-cristobal-tabasco-inician-evacuaciones


 

Se mantienen lluvias aisladas en CDMX mientras que la tormenta Cristóbal amenaza las 

costas de Tabasco y Campeche 

La temporada de eventos meteorológicos en el océano atlántico ha comenzado. Este 

martes, se formó la tormenta Cristóbal que provoca lluvias y rachas de viento en todo el 

oriente y sur del país. El pronóstico del clima CDMX hoy no varía, pues los chubascos se 

mantienen en el panorama. 

Esta tormenta tropical estará generando posibles trombas marinas y aumento del oleaje en 

las costas de Veracruz, Tabasco, Campeche y Yucatán. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2020/06/03/clima-cdmx-hoy-miercoles-3-de-junio-2020.html
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2020/06/03/clima-cdmx-hoy-miercoles-3-de-junio-2020.html


Notas Internacionales 
 

 

Detienen en Guayaquil a expresidente de Ecuador, acusado de corrupción 

El expresidente ecuatoriano Abdalá Bucaram fue detenido el miércoles en su domicilio 

durante un allanamiento ordenado por la fiscalía que investiga un supuesto hecho de 

corrupción. 

Durante la aprehensión del exmandatario, de 68 años, se encontraron una pistola y balas 

para las cuales no tenía permiso. 

La fiscalía informó que tras el allanamiento “en su domicilio en Guayaquil por presunto 

peculado en contrato por insumos médicos al Hospital del Seguro, el expresidente Abdalá 

B. (Bucaram) fue detenido al encontrarse en su poder un arma de fuego, sin que presente 

justificativo de posesión”. 

 
Países del G7 concede moratoria de deuda hasta finales de año 

Los secretarios de finanzas de los países integrantes del G7 anunciaron este miércoles su 

decisión de suspender al menos hasta fin de año los pagos de la deuda bilateral a las 

naciones más pobres, esto en línea similar con las acciones emprendidas por el G20 para 

hacer frente a la crisis del coronavirus en el mundo. 

"Nos comprometemos a implementar la suspensión del servicio de la deuda aprobada por 

el G20 y el Club de París (el 15 de abril)", dijeron en un comunicado tras una conferencia 

virtual. 

 

Jefe del Pentágono descarta propuesta de Trump para desplegar al ejército por protestas 

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Mark Esper, dijo el miércoles que no 

concuerda con invocar la ley de insurrección para desplegar a fuerzas militares con el fin 

de controlar las protestas en el país, y añadió que lamenta el uso de la expresión “campo 

de batalla” para referirse a los disturbios. 

El jefe del pentágono considera excesivo utilizar al ejército para controlar los disturbios 

“Sólo debería usarse como último recurso y en caso de las situaciones más urgentes y 

extremas”. 

Rechaza Pentágono uso de militares en protestas  Reforma  

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/detienen-en-guayaquil-expresidente-de-ecuador-acusado-de-corrupcion
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.milenio.com/negocios/coronavirus-g7-compromete-suspender-deuda-paises-pobres
https://www.milenio.com/internacional/coronavirus-paises-g20-elaboraran-plan-accion-pandemia
https://www.forbes.com.mx/mundo-jefe-del-pentagono-trump-despliegue-ejercito-por-protestas/
https://www.reforma.com/rechaza-pentagono-uso-de-militares-en-protestas/ar1957653?v=6


 

Snapchat deja de promocionar cuenta de Trump por “violencia racial” 

San Francisco. Snapchat dejó de promocionar el miércoles las publicaciones del presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, afirmando que incitan a la "violencia racial". 

"Actualmente no estamos promocionando el contenido del presidente en la plataforma 

Discover de Snapchat", dijo la red social enfocada en los jóvenes en respuesta a una 

consulta de la AFP. 

 

Secretario de Defensa contradice a Trump sobre uso de tropas contra protestas 

El secretario de Defensa de EU, Mark Esper, marcó distancias este miércoles con 

el presidente Donald Trump, al asegurar que no considera necesario el empleo de 

tropas en activo para contener la ola de protestas en el país desencadenadas por 

la muerte bajo custodia policial del afroamericano George Floyd. 

“La opción del uso de tropas en activo en el papel de garantes de la ley debería ser 

solo empleado como último recurso, y solo en las situaciones más urgentes y 

extremas”, afirmó Esper en una conferencia de prensa desde el Pentágono. 

 

Prohíben a aerolíneas chinas volar hacia Estados Unidos 

El Gobierno de Estados Unidos informó que suspendió los vuelos regulares de 

pasajeros de aerolíneas chinas hacia y desde la unión americana a partir del 16 de 

junio. 

La orden emitida por el Departamento de Transporte estadounidense se debió a la 

decisión del Gobierno de China al no permitir que United Airlines y Delta Air Lines 

reanudarán sus vuelos esta semana al país asiático, mismos que fueron 

suspendidos por la pandemia del Covid-19. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/06/03/snapchat-deja-de-promocionar-cuenta-de-trump-por-201cviolencia-racial201d-3149.html
https://heraldodemexico.com.mx/orbe/secretario-de-defensa-contradice-a-trump-sobre-uso-de-tropas-contra-protestas/
https://www.contrareplica.mx/nota-Prohiben-a-aerolineas-chinas-volar-hacia-Estados-Unidos-20203638


 

Papa Francisco rechaza el racismo y pide orar por la reconciliación 

Ante la violencia que se vive actualmente en medio al homicidio del 

afroamericano George Floyd en los Estados Unidos, el Papa Francisco emitió un 

mensaje por medio de su cuenta de Twitter en donde insta a los creyentes orar por 

la paz. 

El mensaje en sus redes sociales se da después de calificar como trágica la muerte 

de Floyd y decir que ‘rezaba por él y por todos los que han perdido la vida como 

resultado del pecado del racismo’ en su oración semanal Angelus en el Vaticano. 

 

 

Trump acudió al búnker de la Casa Blanca sólo para ''una inspección'' 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, negó este miércoles los informes 

de medios de comunicación que aseguran que fue llevado por su seguridad al 

búnker de la Casa Blanca, mientras protestas tomaban las calles, asegurando que 

acudió al lugar solo para una inspección. 

"Fue un informe falso", dijo Trump a la radio Fox News, antes de explicar que sí 

entró al área segura, pero solo por un "breve periodo de tiempo". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariodemexico.com/papa-francisco-rechaza-el-racismo-y-pide-orar-por-la-reconciliacion
https://www.informador.mx/internacional/Trump-acudio-al-bunker-de-la-Casa-Blanca-solo-para-una-inspeccion-20200603-0057.html
https://www.informador.mx/estados-unidos-t359
https://www.informador.mx/donald-trump-t8094
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Inauguración Precoz/Helioflores 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

A rescatar la economía/Magú 

 
 

Doss manifestaciones/Fisgón 

 

 



 

Ejército invasor/Helguera 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

Agazapado/Rocha 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Actividad esencial/Hernández 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

No hay/Nerilicón 

 
 

 



 

I can't breathe/Perujo 

 
 

 

 

 

 

 



Buen viaje 

 
 

 

 

 

 

 



Pandemia/Rictus 

 
 

Regándola/Garci 

 
 

 

 

 

 

 

 



 



 







 





 


